



志・和・創

～「頑張り」と「優しさ」の発揮～



厚東川中だより第6号
宇部市立厚東川中学校
令和5年6月27日発行

「令和5年度生徒総会」開催！



6月19日(火)、「生徒総会」を行いました。生徒会長中村さんが「これからの中学校生活を更に充実させる上でとても重要な話し合いです。考えや意見を積極的に出し合い、活発な話し合いにしましょう。」とあいさつをした後、**全校生徒による「いじめ撲滅生徒宣言」**を行いました。議長には3年 永田優衣さんが選出されました。続いて副会長の三上さんが、今年度の議題「**校則の見直し**」と「**厚東川中学校生徒としての礼儀**」を取り上げた趣旨について説明し、話し合いが始まりました。縦割りのグループ9班で、それぞれの議題について熱心に意見を交流し、全体でも積極的に発表しました。新たな「厚東川中ブランド」につながる一歩です。

総会を通して考えてほしいこととして、次のように話しました。

この総会を通して全校生徒のみなさんに考えてほしいことは、「**学校という社会の一員として、みんなの幸せのために何ができるか**」ということです。「校則の見直し」と「礼儀」が議題でしたが、発言のポイントは、「自分だけでなく、みんなが幸せになるための意見なのか」ということです。「他者意識」「利他意識」をもって発言することが大切です。「自分たちが気持ちよく、過ごせ、より成長できる学校をめざす」ために、自分の考えを発言し、話し合いをする場が生徒総会です。これが、「誇りのある学年、誇りのもてる学校を自分たちでつくる」ということにつながるのです。

「**集団への誇り**」は組織作りにとっても重要です。この生徒総会を、**誇りのある学年づくり、学校づくりの第一歩**にしないといけないと思います。

社会生活は、他人同士の関わり合いの中で成り立っています。自分のやりたいことをすることも大切ですが、自己中心的な行動が周りに迷惑をかけることがないよう、他者への配慮や思いやりなどの他者意識をもって行動することが求められるのです。

人の礼法あるは水の堤防あるが如し。

水に堤防あれば氾濫の害なく、人に礼法あれば悪事生ぜず。 (貝原益軒)

お互いが礼儀を守らずに、好き勝手しては対立ばかりの世の中になってしまいます。川や海の堤防が氾濫を防いでくれるように、礼儀が相手との摩擦の堤防になっているということです。

議長を経験して 3年

議長をしてみて、さまざまな意見をまとめること、意見が偏らないように反対意見も聞くこと、より深めていくことなど、話題の中心を見極める力や判断力が必要だと知ることができました。無事に終わられたのは、生徒のみなさんの協力があったからです。今回の生徒総会を通してたくさんのことを学びました。学んだことをこれからの生活に生かしていきたいです。

図書委員会プロジェクト「読み聞かせ」実施

図書室への来室者を誘うプロジェクトとして、図書委員会が「読み聞かせ」を行いました。「プレーメンの音楽隊」の絵本を取り上げ、全学年の図書委員が、登場する動物たちのせりふを分担し、集まった生徒に読み聞かせしました。また、選書会も行いました。1年生は国語の時間に、2,3年生は昼休みに、さまざまな分野の本の見本を手にとって、希望の本にしおりを挟んでいました。

読み聞かせの様子



選手権大会宇部地区予選会結果

6月10日(土)11日(日)、宇部市選手権予選大会が行われました。4月の宇部市春季体育大会後に気持ちを切り替え、運動部の3年生にとって最後の試合になるこの大会をめざして頑張ってきました。自分自身で成長を感じられる場面もありましたが、あと一步のところまで惜しくも敗退してしまいました。しかし、3年生の運動部のみなさん、よく頑張ってきましたね。

県の選手権大会には卓球部の金子修也さん(2年)が出場します。



第3回全校スピーチ

5月のテーマは「野外体験学習・修学旅行で学んだこと」です。1年生では村谷さんが「自然の大切さ・協力の大切さを学んだ。クラフトは美祢市の大理石を用いて行ったが、豪華ですごいと思った。」また、2年生では清水さんが「ロゲイニングで時間を見ながら活動する必要があった。時間の使い方を考えることが学べた。」と語りました。3年生では平田さんが「班別自主研修で適当に計画を立て、当日うろろうしてしまっただ。」という失敗談を話し、「計画を立てることはとても大切だ。」と語りました。



左から 村谷さん、清水さん、平田さん

プール始まります！

これから始まるプールの授業に向け、プール清掃を行いました。うだるような暑さの中、冷たいプールは清涼感たっぷりです



自由参観日のお礼



6月16日、19日、20日に「自由参観日」を実施しました。ご参観いただいた保護者・地域の皆様、ありがとうございます。「積極的に発言する生徒の姿があった。」「教員の寄り添い励ます姿があった。親として安心した。」「参加しやすい授業参観日で、今後も機会をつくってほしい。」という嬉しいお声を聞かせていただきました。既にご案内しております人権教育参観日が来月7月6日にございます。ご都合がつかれる方は、ご参観ください。

